

BAB V

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

Bab V berisikan kesimpulan dari hasil penelitian mengenai Kualitas persahabatan Peserta didik kelas VIII SMP Negeri 3 Rancaekek Tahun Ajaran 2015-2016 serta rekomendasi bagi beberapa pihak yang didapat melalui penelitian.

5.1 Kesimpulan

Hasil analisis data penelitian menunjukkan peserta didik kelas VIII SMP Negeri 3 Rancaekek Tahun Ajaran 2015-2016 mayoritas peserta didik memiliki kualitas persahabatan pada kategori tinggi yaitu sebesar 76,6% atau sebanyak 337 orang dari total 440 orang peserta didik yang menjadi sampel penelitian. Skor rata-rata keseluruhan sebesar 3,62 menunjukkan bahwa peserta didik di kelas VIII memiliki kualitas persahabatan yang tinggi ditunjukkan melalui hasil penelitian yang diperoleh ditandai dengan tingginya perilaku saling tolong menolong, keakraban dan perilaku positif, rendahnya konflik, persaingan dan perilaku negatif.

Perolehan data menjadi dasar untuk merancang Layanan Dasar Bimbingan dan Konseling sebagai upaya pengembangan tingkat kualitas persahabatan peserta didik yang sudah cukup tinggi sekaligus sebagai upaya preventif bagi keberlangsungan kehidupan sosial peserta didik utamanya dalam hal menjalin hubungan persahabatan.

5.2 Rekomendasi

Rekomendasi sebagai bentuk tindak lanjut dari penelitian mengenai kualitas persahabatan peserta didik bagi berbagai pihak yang terkait :

5.2.1 Bagi Guru BK dan Wali Kelas

Melalui penelitian diperoleh dua poin utama. Pertama adalah gambaran kualitas persahabatan peserta didik yang dapat menjadi referensi guru BK dan Wali Kelas guna mengetahui kualitas persahabatan peserta didik. Kemudian yang kedua, penelitian juga menghasilkan rancangan Layanan dasar bimbingan yang

diharapkan dapat bermanfaat bagi guru BK sebagai referensi dalam melaksanakan layanan bimbingan dan konseling kepada peserta didik terutama untuk memfasilitasi perkembangan sosialnya khususnya mengenai kualitas persahabatan yang memiliki pengaruh penting bagi interaksi dan perkembangan sosial peserta didik.

5.2.2 Bagi Penelitian Selanjutnya

Tema kehidupan serta perkembangan sosial pada remaja selalu menjadi hal menarik bagi para peneliti untuk menelitinya. Remaja seringkali dikaitkan dengan permasalahan sosial. Kualitas persahabatan memiliki peranan penting bagi kehidupan sosial remaja. Penelitian selanjutnya diharapkan dapat mengungkap hubungan kualitas persahabatan dengan berbagai aspek kehidupan remaja untuk melihat seberapa jauh kualitas persahabatan berpengaruh bagi remaja. Penelitian selanjutnya dapat menganalisis faktor-faktor yang mempengaruhi dan dipengaruhi oleh kualitas persahabatan diantaranya karakteristik teman, perilaku sosial, kesejahteraan hidup serta indeks prestasi teman.